



**Misión Evangélica Wesleyana**  
**Estudio Bíblico Nacional Escuelas Dominicanas 2024**  
“Educar, para servir”

## 1. Introducción

Cuando se visitan las Escuelas Dominicanas de Iglesias que trabajan a nivel interno, nos damos cuenta de que se enseña el lema de nuestra institución, acuñado hace décadas en nuestra Misión. Igual caso cuando se realizan Visitas Integrales a las Iglesias que trabajan a nivel nacional, se visualiza que está presente en los informes, como decoración en los salones, diarios murales o con letras grandes en el templo. Es sin duda, una frase que inspira a cumplir con el mandato de nuestro de Dios de enseñar todas las cosas que hemos aprendido, sirviendo de esa forma a Dios y al Prójimo.

Para el cumplimiento de este mandato, como Directorio Nacional nos reunimos para definir de qué manera llevaríamos adelante la tarea. Surgieron ideas, pensamientos, etc., pero ha sido el Espíritu Santo quien ha determinado el rumbo a seguir.

Algo hizo eco en nosotros cuando en el mes de marzo de 2024 en la Iglesia de Coelemu, siendo el primer culto de apertura que vivíamos este año, Dios levanta un instrumento profético y nos entrega en algunos minutos la profecía que marcaría la misión que nos ha dado para nuestra gestión, la cual compartimos a continuación:

“Yo quiero que la **Misión camine en un solo sentir** dice el Señor en una sola dirección;

Los necesito dice el Señor para que **hablen** de mi palabra, para que **vayan** a las calles a aquellos que están perdidos;

Los necesito con una palabra viva dice el padre, correcta, dócil dice el Señor, pero presurosa para tocar el corazón y llevar al arrepentimiento **a aquellos que están afuera**;

Buscadme a través de la palabra dice el Señor que yo les instruiré, yo hablaré dice el Señor en sus pensamientos y les daré la sabiduría necesaria dice el Señor (...).

A la luz de la Biblia, estas directrices tienen su sustento en lo que nuestro Señor Jesucristo nos enseñó en Mateo 28:16-20 “Por tanto, id, y haced discípulos a todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo; enseñándoles que guarden todas las cosas que os he

mandado; y he aquí yo estoy con vosotros todos los días, hasta el fin del mundo. Amén (...)"

Si realizamos un pequeño análisis de lo profetizado, logramos identificar la siguiente idea: **debemos prepararnos y predicar la Palabra más allá del límite de nuestros templos, ir a la calle, desplazarnos en medio de nuestras comunidades, a entregar el mensaje de Salvación.**

Sabemos que todo lo que hacemos debe estar ajustado a lo que dice la Palabra de nuestro Dios. Pero debemos reconocer también que ha habido hombres inspirados por Dios, que han sido esenciales para lo que fue el surgimiento, desarrollo de nuestra base doctrinaria y de las acciones que hacemos o podríamos hacer para cumplir con el objetivo planteado. En definitiva, no partimos de cero.

## 2. El ejemplo de Juan Wesley

Nuestra misión lleva el nombre inspirado en un reformador protestante. Hoy no hablaremos de su vida, ni de su familia, ni de sus sermones, pero detengámonos brevemente a analizar ¿Cómo enseñaba Juan Wesley?

- ❖ Era metódico: su disciplina en el estudio de la palabra le permitía tener una relación tan íntima con Dios que invitaba a personas al culto y a sus estudios, y generaba adeptos.
- ❖ Le daba importancia a perfeccionarse, no se conformaba solo con enseñar lo que sabía, sino que el mismo buscaba aprender más y que sus alumnos también lo hicieran. Propició una imprenta para compartir libros con los demás a bajo costo.
- ❖ Formó otros predicadores y profesores. Traspasaba sus conocimientos.
- ❖ Predicó con un alto componente social. Dadas las necesidades existentes en su sociedad, su predicación se esforzó en llevar a Cristo a los más desposeídos, dando esperanza en medio de la tribulación, llevando el Evangelio a evitar una revolución sangrienta que podría haber destruido una nación. En la práctica, fue a las cárceles, orfanatos, colegios, jardines infantiles. Era un verdadero servidor, que enseñaba no solo con la palabra dada, si no, con sus frutos y experiencias de vida a través de las cuales Dios se le revelaba en su trato con las personas.
- ❖ Predicó fuera de los templos, de ahí su frase célebre "El mundo es mi parroquia".
- ❖ Y enseñó... y sus alumnos fueron esos que oyeron su discurso en las calles.

## REFLEXIONEMOS:

- ¿Qué destacaría Ud. del trabajo realizado por Juan Wesley?
- En base a la experiencia en nuestra Iglesia ¿hacemos alguna acción igual o similar a la que hizo Wesley?

### 3. El ejemplo de nuestro Rvdo. Pastor Víctor Manuel Mora

Nuestra Misión Evangélica Wesleyana nace en la ciudad de Lota en el año 1928. Su fundador, nuestro Rvdo. Pastor Víctor Manuel Mora, quien fuera formado en el Seminario Presbiteriano y Metodista, adoptó como una de sus influencias la teología de Juan Wesley, además de la escuela teológica del "evangelio social"<sup>1</sup> traída a Chile por profesores de la Iglesia Metodista.

Estableció en su predicación dos necesidades imperantes:

1. Que exista un "nuevo nacimiento", proceso de conversión personal donde la experiencia grupal tiene una gran incidencia. Propiciaba la predicación al aire libre y el levantamiento de obras donde existiera un miembro de la Misión. Una vez que la persona se incorporaba al culto, orientaba en la Palabra de Dios y doctrina. La vivencia y apoyo de los demás miembros y asistentes a través de la oración ayudaba al proceso de conversión.
2. La Iglesia debe actuar también en un sentido social. No sólo en los problemas económicos, sino también sobre los problemas sociales y familiares que ello conlleva. Orientaba a que la Iglesia se preocupara de las necesidades básicas de sus miembros (comida y vestuario), y de combatir los vicios que las personas tenían y que eran visibles en aquellos años en la zona del carbón, como lo fue el alcoholismo, el tabaco y otros. Intentó llevar a través de ello un "evangelio de esperanza y salvación".

Cabe destacar que, el Pastor Mora fue un actor activo a nivel comunitario, sindical y político en la zona del carbón, al igual que varios Pastores y miembros de la Misión. Mantenía entre sus pensamientos la búsqueda de una verdadera "Justicia Social" (ver nota al pie). De allí el lema "Un Dios, un pueblo, una clase social", lo que implica que ante Dios somos iguales y todos deberíamos tener las mismas oportunidades.

---

<sup>1</sup> Movimiento del protestantismo liberal norteamericano del siglo XIX que aplicaba la ética cristiana a problemas sociales, especialmente cuestiones de justicia social como la desigualdad económica, pobreza, alcoholismo, crimen, tensiones raciales, barrios marginales, medio ambiente, trabajo infantil, sindicatos inadecuados, escuelas pobres, entre otros. Tenían como base los conceptos de la justicia social para el apoyo de los pobres en la Biblia.

El Pastor orientaba a los líderes de la Iglesia para que predicasen y lograran “influir en cada persona, en la totalidad de la vida, buscando obtener cristianos conscientes de su labor y ciudadanos útiles a la patria y la sociedad”. Por ende, la función del Wesleyano, no se debe limitar sólo a la acción al interior del templo, sino que donde sea que se encuentre.

De esta manera, nuestra Misión nace con una mezcla de ideas bajo los conceptos de experiencia renovadora espiritual y solidaridad social, con manifestaciones y símbolos propios (liturgia, instituciones, profecía, entre otros)

#### **REFLEXIONEMOS:**

- **¿Qué destacaría Ud. del trabajo realizado por el Pastor Mora?**
- **En base a la experiencia en nuestra Iglesia ¿hacemos alguna acción igual o similar a la que hizo nuestro fundador?**

#### **4. El mayor ejemplo, la Palabra de nuestro Dios.**

Nuestro lema es educar, pero el educar es transmitir y enseñar la palabra de Dios. Sin embargo, esto debemos hacerlo con servicio, “PARA SERVIR” a Dios y al Prójimo.

Ejemplo de servicio lo tenemos en nuestro Señor Jesucristo:

- ❖ El Hijo del Hombre no vino para ser servido, sino para servir y dar su vida en rescate por muchos (Mateo 20:28).
- ❖ Jesús se despojó a sí mismo, tomando forma de siervo, hecho semejante a los hombres. Se humilló a sí mismo y fue a la cruz. El Dios santo, creador del universo, el rey de reyes, ¡se hace siervo! Por amor a nosotros y para salvarnos (Filipenses 2:5-8).

El servicio del Señor estuvo enfocado en que los hombres recibieran su Palabra y a través de ella fueran salvos. Por tanto, nuestro servir a Dios, como lo dice el lema, debemos hacerlo como miembros de la Escuela Dominical enseñando para que otros se salven.

Ahora, nuestro “Servir al prójimo” está enfocado en la misma intención de nuestro Señor Jesús:

- ❖ No es la voluntad del Padre que está en los cielos que se pierda uno de estos pequeños (Mateo 18:14).
- ❖ 1º Timoteo 2:4-7, Dios quiere que todos se salven y por eso Pablo destaca en el versículo 7 “Para esto yo fui constituido predicador y apóstol (digo verdad en Cristo, no miento), y maestro de los gentiles

en fe y verdad". Pablo un evangelista sin duda, tenía completa claridad que su llamado a evangelizar era para enseñar en fe y verdad. ¿No es lo que hacemos también nosotros?, ¿no procuramos enseñar la Palabra de Dios en fe y verdad?

- ❖ La misión del maestro está resumida en los últimos versículos del evangelio según Mateo "Por tanto id y haced discípulos a todas las naciones (...)" (Mateo 28: 19-20).
- ❖ 1º Corintios 9:16-17 "Ay de mí, si no anunciare el evangelio... Si lo hago de buena voluntad, recompensa tendrá, pero si de mala voluntad, la comisión me ha sido encomendada".

Por tanto, a la luz de la Palabra, todos debemos anunciar el Evangelio, todos debemos enseñar su Palabra y todos debemos entender que parte de nuestro servicio al prójimo está en servirlo donde nos necesita...en el mundo.

El Evangelio de Marcos 2:17 nos muestra donde está la verdadera necesidad, donde está ese prójimo al que estamos llamados a servir. Y en el evangelio según San Mateo nos muestra donde debemos estar nosotros Mateo 5:14 dice "Vosotros sois la luz del mundo. No se puede ocultar una ciudad puesta en lo alto de un monte", por tanto, parte de nuestro lugar está afuera para alumbrar a aquellos, que debemos enseñar.

#### **REFLEXIONEMOS:**

- ❖ **Si miramos la Vida y Obra de nuestro Señor Jesucristo y otros hombres de la Biblia ¿Qué acciones concretas realizaron para evangelizar?**
- ❖ **En base a la experiencia en nuestra Iglesia ¿hacemos alguna acción igual o similar a la que ellos hicieron?**

Finalmente, si revisamos el ejemplo de Juan Wesley, la de nuestro Rvdo. Pastor Víctor Manuel Mora, la de nuestro Señor Jesucristo y otros hombres de la Biblia...

#### **¿Qué estamos haciendo hoy en día?**

Sabemos que nuestras congregaciones realizan una serie de actividades todos los días del año, pero las preguntas que surgen en este sentido son:

- ¿Cuánto de lo que organizamos lleva el Evangelio hacia afuera de nuestros templos y a aquellos que no han conocido a Cristo?
- ¿Qué actividades estamos desarrollando para el cumplimiento del mandato?
- ¿Cómo estamos realizando estas acciones?

La respuesta a estas interrogantes trae consigo un autoanálisis que debemos hacer, y también un tremendo desafío para toda nuestra organización, pero por sobre todo para nuestra **Escuela Dominical, que es uno de los motores al interior de nuestras Iglesias, e hito fundacional de nuestra Misión.**

### **5. Trabajo Práctico: En grupos, responda las siguientes preguntas:**

- ✓ ¿Qué actividades podría desarrollar la Escuela Dominical, para atraer a nuevas almas a nuestras congregaciones?
- ✓ ¿Qué limitaciones cree Ud. que encontraría en su Iglesia para el desarrollo de estas actividades?

### **6. Reflexión Final**

Muchos hombres trabajaron ante un escenario marcado por la discriminación y la insatisfacción de las necesidades primarias de la gente. Pero hoy en día nos enfrentamos a otros escenarios, marcados por problemas sociales como la desintegración familiar, la violencia, la salud mental de las personas, e incluso la destrucción de la creación de la naturaleza humana, que no pasa solo por una clase social, sino que podemos observar necesidades transversales en nuestra sociedad y entorno. Lo anterior, nos obliga a capacitarnos y a enfrentarlo, sabiendo que Dios está con nosotros.

El mundo de hoy está de la forma en que está, por la falta de Dios. Y ello nos debe mover a hacer todo lo necesario para que Dios sea incorporado en el diario vivir de las personas, que el reino de Dios impacte en nuestras comunidades. Y para ello, debemos poner a disposición de la obra nuestro tiempo, talentos, dones, recursos, etc.

Consideremos para ello las siguientes recomendaciones:

"No tenéis otra cosa que hacer sino salvar almas; por consiguiente, emplead vuestro tiempo y gastad vuestras energías en esa obra"

"Haz todo el bien que puedas por todos los medios que puedas, de todas las maneras que puedas, en todos los lugares que puedas, en cualquier tiempo que puedas, a toda la gente que puedas, y tanto como tú puedas"  
(Juan Wesley)

"Dios bendice lo que hacemos y no lo que dejamos de hacer"  
(Rvdo. Víctor Manuel Mora)

“Y yo con el mayor placer gastaré lo mío, y aun yo mismo me gastaré del todo por amor de vuestras almas, aunque amándoos más, sea amado menos”

(Apóstol Pablo) - 2º Corintios 12:15

“¿Quién, pues, de estos tres te parece que fue el prójimo del que cayó en manos de los ladrones? Él dijo: El que usó de misericordia con él. Entonces

Jesús le dijo: **Ve, y haz tú lo mismo”**

(Nuestro Señor Jesucristo) - Lucas 10:36

**Talcahuano, julio de 2024**

Hna. Tamara Fuentes Salas y Hno. Douglas Durán Fredes  
**Iglesia Wesleyana Nueva Imperial.**